

## COURTE INFORMATION SUR LE MÉMOIRE DANS LE DESS EN ÉDUCATION

Michel BERNARD

Les DESS en sciences de l'éducation — vingt actuellement en France — constituent un type de formation où la conception et la réalisation du mémoire sont particulièrement intéressantes à étudier. Formation de 3<sup>e</sup> cycle à finalité professionnelle, le DESS, outre le stage, comprend donc aussi la production d'un mémoire. Une étude est en cours pour caractériser et comparer les pratiques du mémoire.

Entre les deux pôles suivants :

1. production d'un mémoire de type recherche,
2. production d'un mémoire de type praxéologique,

les situations varient. Si dans certains cas, l'option retenue est 2 ou 1, dans d'autres cas, il y a métissage des options 1 et 2. Enfin, il y a des situations caractérisées par une double démarche 1 et 2 et, de ce fait, deux productions spécifiques.

L'étude sera terminée en octobre 1992 et un exemplaire sera déposé dans le dossier *DESS en sciences de l'éducation* à l'INRP. Ce dossier peut être consulté au centre de documentation à l'INRP, 29 rue d'Ulm.

Par ailleurs, en février 1993 paraîtra, pour la première fois, un document présentant les mémoires soutenus et choisis par les responsables de ces DESS. Ce document comprendra, en particulier, des fiches de synthèse individuelles où seront aussi indiquées les modalités de consultation, voire même d'achat.

Enfin, les 12 et 13 mars 1993 aura lieu à Bordeaux la deuxième rencontre nationale des DESS en éducation et formation. Outre les responsables et formateurs, sont aussi invités les associations d'étudiants qui existent désormais auprès de chaque DESS.